

Tendrán los mexicanos la pensión más baja de la OCDE (El Financiero 13/02/09)

Tendrán los mexicanos la pensión más baja de la OCDE (El Financiero 13/02/09) Eduardo Jardón Viernes, 13 de febrero de 2009 Tras jubilarse, apenas recibirán 36% de su salario actual, de acuerdo con un estudio. Pierden los fondos de retiro 5.4 billones de dólares en 2008. Buscarán varios países disminuir la exposición al riesgo de las carteras. - MUY BAJA, LA PENSIÓN PARA TRABAJADORES Con el actual sistema de pensiones privado en México, los trabajadores con una percepción media tendrán en su jubilación un ingreso equivalente a sólo 36 por ciento de su último salario, estimó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Ésta es la cifra más baja dentro de los países que conforman el organismo. Otras naciones con un bajo nivel de sustitución -proporción de la pensión respecto del último salario- son Australia, República Checa y Francia, con cifras de 43, 49 y 51 por ciento, respectivamente. En mejor situación se encuentran los trabajadores de Grecia, donde el esquema de pensiones les permite una jubilación equivalente a 96 por ciento de su salario. Le siguen Italia, Luxemburgo y Corea, con cifras de 92, 88 y 87 por ciento, en cada caso. De acuerdo con un estudio de la OCDE, el personal ocupado en diversos países corre el riesgo de no tener suficientes ingresos en su jubilación para mantener el mismo nivel de vida del que gozan mientras son trabajadores activos. En su reporte, el organismo detalló que en países como Australia, Canadá, Francia, Alemania, Japón y México, los trabajadores con ingreso medio no podrán alcanzar una tasa de sustitución mayor a 60 por ciento. Pérdidas billonarias Durante 2008, la volatilidad en los mercados financieros ocasionó pérdidas por 5.4 billones de dólares en los activos de los fondos de pensión en países de la OCDE. Esta cifra fue equivalente a una caída de 23 por ciento en el ahorro de los trabajadores. El organismo indicó que la población tiene razón en preocuparse por la caída en el valor de sus pensiones, e indicó que existe una creciente presión sobre los gobiernos para actuar al respecto. De acuerdo con sus cálculos, los activos de pensiones privados disminuyeron al cierre de 2008 a unos 23 billones de dólares. Este monto representó 90 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de los países de la OCDE, cuando en 2007 la cifra fue de 111 por ciento. Los activos en países que no pertenecen a este organismo son más pequeños. En los BRIC, son relativamente bajos, con relación al PIB. En el caso de Brasil, representan 17 por ciento; en Rusia, 2 por ciento; 5 por ciento en la India, y en China sólo 1 por ciento. Por el contrario, el sistema de pensiones en Chile tiene activos equivalentes a 64 por ciento del valor de su economía. Se prevé que en gran parte de los países se aplicarán cambios para disminuir la exposición al riesgo en la cartera de los fondos. En países como Irlanda y Estados Unidos, los fondos elevaron su participación en instrumentos de renta variable entre 2001 y 2007, exponiéndolos a grandes pérdidas en 2008. La OCDE recomendó aplicar políticas, en línea con el horizonte de largo plazo de las pensiones privadas. En su opinión, se deben hacer esfuerzos adicionales para apoyar a los sistemas públicos de pensiones con fondos de reserva de pensiones públicas. Lo anterior porque sólo en países como Irlanda, Japón, México y Suecia se han acumulado reservas suficientes para cubrir más de dos veces el gasto anual en las pensiones públicas.